
 
 

 

 

Cas particuliers de l’accord du participe passé devant l’infinitif 

Exercices écrits 

 

 

Exercice écrit n° 1 Cas particuliers de l’accord du participe passé C 1 – C 2 

Transformez les infinitifs entre parenthèses en participes passés, et faites l’accord si nécessaire, comme dans l’exemple. 
Posez les questions : 1 – Où est placé le COD du verbe conjugué ? 2 – Le COD fait-il l’action du verbe à l’infinitif ? 

Exemple : 

La crise économique ? Personne ne l’a (voir) ……….. venir. 
La crise économique ? Personne ne l’a vue venir. 
 

Personne n’a vu quoi ? La crise économique. La crise économique ou (l’) est le COD du verbe voir.  
Qu’est-ce qui est venue : la crise économique ou (l’). Le COD fait bien l’action de l’infinitif “voir”. 
On accorde le participe passé « vue » avec son COD (féminin-singulier). 

 

1  
Toutes les fautes qu’ils ont (pouvoir) commettre ne leur ont jamais été (reprocher). 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

2  
Il y a tant de gens que nous aurions (vouloir) aider. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

3  
Les orateurs qu’ils ont (écouter) débattre, ne les ont pas (convaincre). 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

4  
La corruption qu’on a (voir) contaminer ce pays, finira par le détruire. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

5  
Cette histoire, nous l’avons maintes fois (entendre) raconter par nos grands-parents. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

6  
La balle qu’elle a (sentir) siffler à son oreille, l’a (manquer) de quelques millimètres. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

7  
Elle n’avait pas (sentir) venir la pluie. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

8  
Avec les incendies, ce sont des hectares de forêts qu’ils ont (voir) s’envoler en fumée. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

9  
Elle les avait (apercevoir) sortir de la banque en courant. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

10  
Les rêves qu’ils avaient (espérer) devenir réalité, ils ne les ont jamais (réaliser). 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

11  
Ces pilules (être censé) guérir les insomnies. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

12  
Les robes qu’elles ont (mettre) à sécher ont été (salir) par le chat. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

13  
Elle a oublié la tarte qu’elle avait (mettre) à cuire résultat, elle a (brûler). 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

14  
 Combien d’enfants cette sage-femme a (voir) naître ? 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 
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15  
 La maison qu’ils ont (vouloir) acheter n’est plus à vendre. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

16  
  Cette histoire nous a (faire) beaucoup rire. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

17  
L’ascenseur qu’on a (faire) installer récemment est déjà en panne. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

18  
Ce sont des promesses qu’ils n’ont pas toujours (pouvoir) tenir. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

 
              Réponses à l’exercice n° 1 

 

 

Pour plus de simplicité, on accord le participe passé chaque fois qu’on peut dire “être en train de …” 

entre le participe passé et l’infinitif. 
 

- Les fleurs qu’elle a (regarder) fleurir ont très vite fané. 

- Les fleurs qu’elle a regardées en train de fleurir … 

- Les fleurs qu’elle a regardées fleurir ont très vite fané. 

- Les gens qu’ils ont (voir) sortir du théâtre avaient l’air ravis. 

- Les gens qu’ils ont vus en train de sortir du théâtre … 

- Les gens qu’ils étaient en train de voir sortir du théâtre … 

 

 

Exercice écrit n° 2 Cas particuliers de l’accord du participe passé C 1 – C 2 

Transformez les infinitifs entre parenthèses en participes passés, et faites l’accord si nécessaire, comme dans l’exemple. 
Posez la question “le verbe conjugué a-t-il ou non un COD ?” 

Exemple : 

La crise économique, personne ne l’a (voir) ……….. venir. 
La crise économique. personne ne l’a vue venir. 
 

Personne n’a vu quoi ? La crise économique. La crise économique ou (l’) est le COD du verbe voir.  
Qu’est-ce qui est venue : la crise économique ou (l’). Le COD est bien sujet de l’infinitif “voir”. 
On accorde le participe passé « vue » avec son COD (féminin-singulier). 

 

1  
La compétition qu’ils avaient (croire) perdre a été gagnée à la dernière minute. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

2  
L’étoile que les astronomes ont (observer) exploser, est (devenir) une supernova. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

3  
Personne n’avait (entendre) venir la tempête. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

4  
La tempête que les météorologues avaient (prévoir) de s’abattre sur la région, s’est (transformer) en une grosse pluie. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

5  
Les enfants qu’elles ont (emmener) se promener, se sont (perdre) dans le parc. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

6  La suspecte que la police avait (soupçonner) être coupable, avait un alibi. 
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…………………………………………………………………………………………………………………. . 

7  
Les sportives qu’on avait (penser) pouvoir participer aux JO, se sont finalement désistées. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

8  
C’est la meilleure décision qu’ils ont (estimer) convenir. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

9  
Les investissements qu’on leur avait (suggérer) de faire, n’ont rien (rapporter).  

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

10  
Elles se sont (faire) couper les cheveux. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

11  
On leur a (interdire) d’entrer dans le musée. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

12  
On ne peut pas compter les heures qu’ils ont (passer) à mettre au point la fusée. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

13  
Grâce au forfait de votre adversaire, la compétition que vous aviez (croire) perdre a été (gagner). 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

14  
Les prisonniers qu’un gardien avait (aider) à fuir, ont été rapidement repris. 

………………………………………………...………………………………………….……………………. . 

15  
Après les avoir (entendre) répondre, je les ai (corriger). 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

16  
Les souffrances qu’elle a (devoir) endurer étaient horribles. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

17  
La femme que j’ai (voir) monter dans le taxi était bizarrement habillée. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

18  
J’ai fait tous les efforts que j’ai (pouvoir) pour les convaincre. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

19  
Pourquoi la victime d’un viol est la seules personne à être (interroger) ? 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

20  
L’hôtesse est (aller) chercher une passagère qu’elle a (voir) sortir de l’avion. 

…………………………………………………………………………………………………………………. . 

                                                                Réponses à l’exercice n° 2 
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Corrigés de l’exercice écrit n° 1 Cas particuliers de l’accord du participe passé C 1 – C 2 

Transformez les infinitifs entre parenthèses en participes passés et faites l’accord si nécessaire, comme dans l’exemple. 
Posez la question “le verbe conjugué a-t-il ou non un COD ?” 

Exemple : 

La crise économique, personne ne l’a (voir) ……….. venir. 
La crise économique, personne ne l’a vue venir. 
 

Personne n’a vu quoi ? La crise économique. La crise économique ou (l’) est le COD du verbe voir.  
Qu’est-ce qui est venue : la crise économique ou (l’). Le COD est bien sujet de l’infinitif “voir”. 
On accorde le participe passé « vue » avec son COD (féminin-singulier). 

 

1  
Toutes les fautes qu’ils ont (pouvoir) commettre ne leur ont jamais été (reprocher). 

Toutes les fautes qu’ils ont pu commettre ne leur ont jamais été reprochées. 

2  
Il y a tant de gens que nous aurions (vouloir) aider. 

Il y a tant de gens que nous aurions voulu aider. 

3  
Les orateurs qu’ils ont (écouter) débattre, ne les ont pas (convaincre). 

Les orateurs qu’ils ont écoutés débattre, ne les ont pas convaincus. 

4  
La corruption qu’on a (voir) contaminer ce pays, finira par le détruire. 

La corruption qu’on a vue contaminer ce pays, finira par le détruire. 

5  
Cette histoire, nous l’avons maintes fois (entendre) raconter par nos grands-parents. 

Cette histoire, nous l’avons maintes fois entendu raconter par nos grands-parents. 

6  
La balle qu’elle a (sentir) siffler à son oreille, l’a (manquer) de quelques millimètres. 

La balle qu’elle a sentie siffler à son oreille, l’a manquée de quelques millimètres. 

7  
Elle n’avait pas (sentir) venir la pluie. 

Elle n’avait pas senti venir la pluie. 

8  
Avec les incendies, ce sont des hectares de forêts qu’ils ont (voir) s’envoler en fumée. 

Avec les incendies, ce sont des hectares de forêts qu’ils ont vus s’envoler en fumée. 

9  
Elle les avait (apercevoir) sortir de la banque en courant. 

Elle les avait aperçus sortir de la banque en courant. 

10  
Les rêves qu’ils avaient (espérer) devenir réalité, ils ne les ont jamais (réaliser). 

Les rêves qu’ils avaient espérés devenir réalité, ils ne les ont jamais réalisés. 

11  
Ces pilules (être censé) guérir les insomnies. 

Ces pilules sont censées guérir les insomnies.. 

12  
Les robes qu’elles ont (mettre) à sécher ont été (salir) par le chat. 

Les robes qu’elles ont mises à sécher ont été salies par le chat. 

13  
Elle a oublié la tarte qu’elle avait (mettre) à cuire résultat, elle a (brûler). 

Elle a oublié la tarte qu’elle avait mise à cuire résultat, elle a brûlé. 

14  
 Combien d’enfants cette sage-femme a (voir) naître ? 

Combien d’enfants cette sage-femme a vus naître ? 

15  
 La maison qu’ils ont (vouloir) acheter n’est plus à vendre. 

La maison qu’ils ont voulu acheter n’est plus à vendre.. 

16  
  Cette histoire nous a (faire) beaucoup rire. 

  Cette histoire nous a fait beaucoup rire. 

17  L’ascenseur qu’on a (faire) installer récemment est déjà en panne. 
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L’ascenseur qu’on a fait installer récemment est déjà en panne. 

18  
Ce sont des promesses qu’ils n’ont pas toujours (pouvoir) tenir. 

Ce sont des promesses qu’ils n’ont pas toujours pu tenir. 
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Corrigés de l’exercice écrit n° 2 Cas particuliers de l’accord du participe passé C 1 – C 2 

Transformez les infinitifs entre parenthèses en participes passés, et faites l’accord si nécessaire, comme dans l’exemple. 
Posez la question “le verbe conjugué a-t-il ou non un COD ?” 

Exemple : 

La crise économique, personne ne l’a (voir) ……….. venir. 
La crise économique, personne ne l’a vue venir. 
 

Personne n’a vu quoi ? La crise économique. La crise économique ou (l’) est le COD du verbe voir.  
Qu’est-ce qui est venue : la crise économique ou (l’). Le COD est bien sujet de l’infinitif “voir”. 
On accorde le participe passé « vue » avec son COD (féminin-singulier). 

 

1  
La compétition qu’ils avaient (croire) perdre a été gagnée à la dernière minute. 

La compétition qu’ils avaient cru perdre a été gagnée à la dernière minute. 

2  
L’étoile que les astronomes ont (observer) exploser, est (devenir) une supernova. 

L’étoile que les astronomes ont observée exploser, est devenue une supernova.. 

3  
Personne n’avait (entendre) venir la tempête. 

Personne n’avait entendu venir la tempête.. 

4  
La tempête que les météorologues avaient (prévoir) de s’abattre sur la région, s’est (transformer) en une grosse pluie. 

La tempête que les météorologues avaient prévue de s’abattre sur la région, s’est transformée en une grosse pluie. 

5  
Les enfants qu’elles ont (emmener) se promener, se sont (perdre) dans le parc. 

Les enfants qu’elles ont emmenés se promener, se sont perdus dans le parc.. 

6  
La suspecte que la police avait (soupçonner) d’être coupable, avait un alibi. 

La suspecte que la police avait soupçonnée d’être coupable, avait un alibi.. 

7  
Les sportives qu’on avait (penser) inviter aux JO, se sont finalement désistées. 

Les sportives qu’on avait pensé inviter aux JO, se sont finalement désistées. 

8  
C’est la meilleure décision qu’ils ont (estimer) convenir. 

C’est la meilleure décision qu’ils ont estimé convenir. 

9  
Les investissements qu’on leur avait (suggérer) de faire, n’ont rien (rapporter).  

Les investissements qu’on leur avait suggéré de faire, n’ont rien rapporté. 

10  
Elles se sont (faire) couper les cheveux. 

Elles se sont fait couper les cheveux. 

11  
On leur a (interdire) d’entrer dans le musée. 

On leur a interdit d’entrer dans le musée. 

12  
On ne peut pas compter les heures qu’ils ont (passer) à mettre au point la fusée. 

On ne peut pas compter les heures qu’ils ont passé à mettre au point la fusée. 

13  
Grâce au forfait de votre adversaire, la compétition que vous aviez (croire) perdre a été (gagner). 

Grâce au forfait de votre adversaire, la compétition que vous aviez cru perdre a été gagnée. 

14  
Les prisonniers qu’un gardien avait (aider) à fuir, ont été rapidement repris. 

Les prisonniers qu’un gardien avait aidés à fuir, ont été rapidement repris. 

15  
Après les avoir (entendre) répondre, je les ai (corriger). 

Après les avoir entendus répondre, je les ai corrigés. 

16  
Les souffrances qu’elle a (devoir) endurer étaient horribles. 

Les souffrances qu’elle a dû endurer étaient horribles. 

17  
La femme que j’ai (voir) monter dans le taxi était bizarrement habillée. 

La femme que j’ai vue monter dans le taxi était bizarrement habillée.. 
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18  
J’ai fait tous les efforts que j’ai (pouvoir) faire pour les convaincre. 

J’ai fait tous les efforts que j’ai pu faire pour les convaincre.. 

19  
Les livres que nous avions voulu acheter n’étaient plus (éditer). 

Les livres que nous avions voulu acheter n’étaient plus édités. 

20  
L’hôtesse est (aller) chercher une passagère qu’elle a (voir) sortir de l’avion. 

L’hôtesse est allée chercher une passagère qu’elle a (voir) sortir de l’avion.. 

 

 


